

Projets Plus

Bulletin de l'Atlantique - Programme de contribution en prévention et promotion, Stratégie canadienne sur le diabète

Qu'est-ce que le Programme de contribution en prévention et promotion?

Le Programme de contribution en prévention et promotion est une composante de la Stratégie canadienne sur le diabète. Il a servi à financer des projets communautaires axés sur la prévention primaire du diabète de type 2. Lancé en avril 2000, il devait prendre fin en mars 2005. Le budget fédéral de février 2005 a permis de relancer le programme pour une période de cinq ans. Le Bureau de l'Atlantique de l'Agence de santé publique du Canada fournira sous peu des détails quant à la façon dont la Stratégie canadienne sur le diabète sera déployée dans la région.

Au cours des cinq années qu'a duré le projet, plus de 2 millions de dollars ont été investis dans la région de l'Atlantique dans 32 projets communautaires.

L'évaluation dont fait état ce numéro de Projets Plus porte sur tous les projets financés dans le cadre du Programme de contribution en prévention et promotion au cours de ses quatre premières années, soit d'avril 2000 à mars 2004.

Résultats de l'évaluation du Programme de contribution en prévention et promotion

Ce dernier numéro de *Projets Plus* présente les points saillants de l'évaluation du Programme de contribution en prévention et promotion dans la région de l'Atlantique.

Tous les organismes qui ont reçu des fonds dans le cadre du Programme de contribution en prévention et promotion se devaient d'évaluer leur propre projet et de faire rapport. Mais dès le début du programme, l'Agence de santé publique du Canada (Santé Canada, à l'époque), ses partenaires provinciaux et les promoteurs de projet ont convenu de procéder à une évaluation globale pour l'ensemble de la région. L'évaluation régionale visait à examiner la mise en œuvre du Programme dans la région de l'Atlantique.

L'évaluation a porté sur les trois stratégies communes aux projets, c.-à-d. l'approche axée sur la santé de la population, le renforcement des capacités communautaires et l'établissement de partenariats, ainsi que sur les effets durables des projets. Le présent numéro de *Projets Plus* donne un aperçu des résultats obtenus sur ces points.

Nous espérons que les organismes concernés par la prévention du diabète et des maladies chroniques sauront tirer parti des résultats des projets réalisés dans le cadre du Programme de contribution en prévention et promotion.

L'évaluation régionale visait à examiner la mise en œuvre du Programme de contribution en prévention et promotion dans la région de l'Atlantique.

Références

Labonte, Ronald. *Incidences de nos programmes sur les déterminants de la santé – Guide pour améliorer la planification et la reddition de comptes*, Direction de la santé de la population et de la santé publique, Région du Manitoba et de la Saskatchewan, Santé Canada, 2003.

Lilley, Susan. *Évaluation du Programme de contribution en prévention et promotion de la Stratégie canadienne sur le diabète pour la région de l'Atlantique*, Agence de santé publique du Canada, Région de l'Atlantique, Halifax, 2005.

Lilley, Susan. *Prévenir le diabète au Canada Atlantique*, Direction de la santé de la population et de la santé publique, Région de l'Atlantique, Santé Canada, Halifax, 2000.

Price, Phyllis. *Diabetes Prevention in Atlantic Canada: Lessons Learned 2000-2004*, Community Health Promotion Network Atlantic, Direction de la santé de la population et de la santé publique, Région de l'Atlantique, Santé Canada, Halifax, 2004.

Santé Canada. *Le modèle de promotion de la santé de la population – Éléments clés et mesures qui caractérisent une approche axée sur la santé de la population*, Direction générale de la santé de la population et de la santé publique, Direction de la politique stratégique, Ottawa, 2001.

■ Méthodologie de l'évaluation

La présente évaluation repose sur trois stratégies de collecte des données, toutes trois fondées sur l'auto-évaluation des commanditaires de projet.

- Une évaluatrice indépendante a examiné de manière systématique les rapports d'étape, le rapport final et le rapport d'évaluation des 22 initiatives subventionnées entre avril 2000 et mars 2004. Ce processus d'examen s'est inspiré grandement des travaux réalisés par Labonte (2003) pour la Stratégie canadienne sur le diabète.
- Des représentants de la plupart de ces initiatives ont participé à un sondage ou fait une entrevue par téléphone sur les leçons qu'ils ont tirées du projet (un autre document fait état des leçons tirées des projets).
- Les représentants des neuf initiatives toujours en cours au moment de l'évaluation ont participé à un sondage anonyme en ligne sur le renforcement des capacités au sein de leur organisme, un résultat qu'ils attribuent au soutien de l'Agence de santé publique du Canada.

■ Renseignements :

Projets Plus est une publication de l'Agence de santé publique du Canada - Région de l'Atlantique. Pour de plus amples renseignements sur l'évaluation du Programme de contribution en prévention et promotion, ou pour obtenir un exemplaire du rapport d'évaluation, veuillez contacter Rhonda Dean au (902) 426-2187 ou envoyer un courriel à rhonda_dean@phac-aspc.gc.ca.